¡Nada de hacernos los locos!

Margaritainés Restrepo Santamaría de El Colombiano

"Mendigos y locos hay en las calles de todas las grandes ciudades del mundo". Lindo consuelo para mitigar las culpas, por los pecados de omisión, y que seduce, incluso. a los más altos funcionarios del area de la salud en Colombia.

"Esa gente es un peligro: afea la ciudad. Los traen en camionados de otros pueblos. asi que allá deben atenderlos. Bueno... y con estos salarios. uno no puede sostener a todos los que piden por ahi".

Maximas reflexiones de nosotros, los antioqueños.

El ruido de los aplausos cierra las charlas sobre alternativas de un nuevo sistema de bienestar social, que vienen dictandose en diferentes recintos públicos del pais. El ruido de la ciudad, mientras tanto, ahoga el grito del adulto indigente -anciano, madre. demente-. de colombianos que dicho sistema tiene que considerar cuidadosamente.

¿Quién actúa?

100 ó 120 personas mayores de 18 años, sin recursos y sin familia, vivendo en la calle. Es un cálculo, pero no la última palabra en lo relacionado con el volumen de una población cambiante y nómada.

¿Quién los atiende? En principio, el Centro de Diagnóstico y Clasificación de Adultos. Insuficiente para cubrir la demana. Inadecuado para ofrecer la atención correcta. Alli conviven ancianos, madres, dementes. Concebido como alternativa temporal, se convierte en permanente, especialmente para el demente, el más desprotegido de los adultos mendigos, porque la Granja Taller no está en capacidad de recibirlos.

Milagro! La gente en las calles, el



Centro de Diagnóstico. copado... y un simulacro de Granja Taller, abandonada durante meses y meses por las autoridades departamentales.

Parece algo asi como un milagro mal hecho. Hombres y mujeres coinciden en eternas jornadas. Dos de los 3 pisos están desocupados, en gran

El año del siglo.

parte porque el edificio no tiene las especificaciones de seguridad que exige este tipo de enfermo y porque no hay personal suficiente para

que le dan de comer, la divierten o huyen de ella; con los demás no".

Noel Clarasó



aumentar la población. Por momentos, alli, uno tiene la impresión de presenciar un proceso de almacenamiento de seres humanos, controlados según las exigencias, a fuerza de droga. Seres humanos que nuestra sociedad inhabilita de plano, por prejuicios e ignorancia, que muchas veces pueden ser útiles y desempeñar un oficio, bajo orientación y con recursos. Oficios que están contemplados en el proyecto de la Granja pero que en infima proporción se desarrollan actualmente.

La Granja; milagro que subsiste con la colaboración del Municipio; milagro que sostienen un grupo de empleados que. milagrosamente, no han perdido la mistica. Milagro que. segun los últimos informes, por fin va a recibir un apoyo del Departamento.

Las condiciones del Centro de Diagnóstico y Clasificación de Adultos y de la Granja Taller. responden, en primera instancia, la pregunta que tantos se hacen: "¿Por qué será que no recogen a tanto loco que hay por ahi regado?". Pero esas mismas condiciones, son prueba de nuestro descuido e indiferencia ante el problema del adulto mendigo y muy concretamente, ante el enfermo mental. Y ah dificil que es encontrar manos -libres de culpa- que se levanten para tirar la primera piedra.

Responsables

Una situación que tiene raices muy profundas, en el deseguilibrio social, en la pobreza, en el desempleo, en las carencias del sistema de bienestar social De un lado, está la responsabilidad del

gobierno; de otro, la cuota de responsabilidad individual -de ciudadanos y empresasfrente a la comunidad. La excusa de la crisis económica la matan los cocteles, las grandes fiestas de aniversario de las empresas, las inauguraciones. unos cuantos viajes oficiales y numerosos gastos suntuarios que hacemos a diario.

La imposibilidad de hacer frente a un problema que se volvió gigante.... es otra disculpa para lavarnos las manos y no actuar.

Y la cuestión no es sólo con dinero. Seria importante, por ejemplo, analizar la viabilidad de unas prácticas de estudiantes del área de la salud. en los programas de atención y rehabilitación del audulto callejero.

¡Hablamos!

Algunos de los que han escapado de la Granja Taller han buscado el regreso, en la parada de un bus en Maturin... del bus que lleva a los empleados hasta San Antonio de Prado.

Muchas personas nos sentimos impactadas por las historias de personas trastornadas que tiran piedra o dañan los vehiculos y por el cuento aquel del adulto enruanado que se subió a la capota de un carro -porque el conductor no le habia dado limosna- y, desde alli, estrego un banano en el vidrio delantero del vehiculo.

Siguen naciendo niños de mujeres dementes; niños que en el mejor de los casos van a parar a hogares especiales.

Enfrentamos un problema que crece, cruzados de brazos. ¡Quejémonos con soluciones... y después hablamos!

Fuentes de consulta

-Secretaria de Salud Municipal: Au gusto Arango. -Departamento de Asistencia de Bie

nestar Social del Municipio. Teresita Aguilar.

-Centro de Diagnostico y Clasificación Angela Escobar.

-Grania Taller Epifanio Mejia, Marta Maria Arango y Luz Estela Echavarria. -Alcalde de Medellin, Juan Felipe Ga

-Gobernador de Antioquia, Nicanor Restrepo S. -Documento: Proyecto para el manual

de Adultos: Luis Alberto Ramirez y Luz de organización de la Granja Tatler Epi fanio Mejia.



Este año

el Banco del Estado cumple un siglo. Cien años. Toda una historia. Y más allá de la trascendencia que tiene este aniversario, está nuestra firme decisión de seguir trabajando para usted y para el país. Para usted: ofreciéndole sistematización y avance tecnológico a través de servicios cada día más dinámicos y eficientes. Para el país: fomentando la construcción de obras y el desarrollo de servicios públicos en todas las regiones. Sí. Somos un banco abierto. Un banco renovado y renovador. Un banco que se proyecta hacia el mañana. Por eso 1984 es nuestro año. El año del futuro.

1884~1984



